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No dia 24 de março de 2014 realizou-se a 388 Reunião Extraordinária do Conselho 1 
Estadual de Saúde – CESAU, das 08h30 às 12h00, na Sala de Reunião do Conselho, 2 
situada na Avenida Almirante Barroso, Nº 600,  Praia de Iracema - Fortaleza – CE,  com  a  3 
presença dos Conselheiros: Acilon Gonçalves Pinto Júnior, Efetivo, Mariano Araújo Freitas, 4 
Suplente (Representantes da SESA); Luís Carlos Schwinden (Conselho Estadual de 5 
Secretarias e Secretários Municipais de Saúde – COSEMS); Leandro Rodrigues Martins 6 
(Instituições Privadas de Saúde – Associações dos Hospitais do Estado do Ceará – 7 
AHECE); Joel Isidoro Costa (Entidades Estaduais de Representação dos Médicos);  8 
Antônio Cleyton Martins Magalhães (Entidade Estadual de Representação dos 9 
Odontólogos);  João Marques de Farias, Efetivo, Érika Marques Nobre, Suplente 10 
(Entidades Estaduais de Outros Profissionais de Saúde de Nível Superior); Teresinha 11 
Leite Ferreira, Efetivo, Maria Marli da Costa Pereira, Suplente (Profissionais de Nível 12 
Médio da Área de Saúde); Francisco José Bezerra Lira (Sindicato dos Técnicos de 13 
Segurança do Trabalho do Estado do Ceará); Maria Edilza Andrade da Silva, Efetivo, Ney 14 
de Alcântara Araújo, Suplente (Representante dos Agentes Comunitários de Saúde do 15 
Estado do Ceará); Jorge da Silva Gomes (Representante das Comunidades Indígenas 16 
do Estado do Ceará);  Moacir Gonçalves de Oliveira (Federação dos Trabalhadores na 17 
Indústria do Estado do Ceará); José Rogério Martiniano de Sousa (Federação dos 18 
Trabalhadores da Agricultura do Estado do Ceará – FETRAECE); Raimundo Farias 19 
Martins Amorim (Ordem dos Advogados do Brasil – OAB); Nina Girão e Lima (Pastoral 20 
da Criança); Raimundo Otávio de Vasconcelos, Efetivo, Agnel Conde Neto, Suplente 21 
(Entidade de Portadores de Patologia); Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes, 22 
Efetivo, Francisco José Lima Batista, Suplente (Representante de Conselheiros 23 
Municipais de Saúde do Segmento de Usuários na Área Metropolitana de Fortaleza: 24 
Caucaia e Maracanaú);  Francisco Marcondes Batista (Conselho Municipal de Saúde de 25 
Município de Grande Porte Sul – Juazeiro/Crato); Francisco Anastácio Dourado Félix 26 
(Conselho Municipal de Saúde de Município de Grande Porte Região Norte); Maria 27 
Lucilene Martins Santos, Efetivo, Cleide Fernandes Monteiro, Suplente (Conselho 28 
Municipal de Saúde de Município de Pequeno Porte); Maria Conceição Araújo Moreira, 29 
Efetivo, Jeovan Barbosa da Silva, Suplente (Associações Beneficentes de Idosos e 30 
Aposentados da Saúde e da Previdência) e Márcia Lessa Fernandes (Representante do 31 
Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente – CEDCA. Participaram 32 
também da Reunião, os Assessores Técnicos do CESAU: Carlos Alberto Nascimento 33 
Nogueira, Expedito Maurício da Silva, Joana D'arc Taveira dos Santos, Francisco Romão de 34 
Sousa, Maria Áurea Martins de Sousa Silva, Maria Goretti Sousa Pinheiro(Secretária 35 
Executiva), Maria Valbenia de Almeida, Rogena Weaver Noronha Brasil e Thaís Mariana de 36 
Oliveira Lavor. Apoio: Álvaro Mariani Neto, Manoel Rodrigues e Silva Costa, Manuel Geraldo 37 
Neto e Ozenir Honório da Silva. CONVIDADOS: Paulo Marcelo Laranjeiras Barrocas e Maria 38 
de Fátima Neves. Foram justificadas as ausências dos representantes das seguintes 39 
Entidades: Secretaria de Infra Estrutura – SEINFRA; Secretária de Educação Básica –40 
SEDUC; Entidades Estaduais de Profissionais de Representação de Enfermeiros; Entidades 41 
dos Portadores de Deficiência e Membro Suplente do Conselho Municipal de Saúde de 42 
Município de Grande Porte Região Norte. Não foram justificadas as ausências das 43 
Representações: Ministério da Saúde; Ministério da Educação e Cultura–MEC (Hospital 44 
Universitário Walter Cantídio; Associação dos Prefeitos do Estado do Ceará – APRECE, 45 
Federação das Misericórdias do Ceará–FEMICE, Federação dos Trabalhadores, 46 
Empregados e Empregadas do Comércio e Serviço do Estado do Ceará; Entidade de Defesa 47 
da Mulher; Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários 48 
do Município de Grande Porte – Fortaleza e Conselho Municipal de Saúde de Município de 49 
Pequeno Porte. A Pauta constou dos seguintes itens: 08h30 – Acolhimento; 09h00 –  50 
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Eleição da Mesa Diretora do Conselho Estadual de Saúde – CESAU; 12h00 – 51 
Encerramento. A abertura da reunião foi feita pelo Conselheiro e Vice Presidente do 52 
CESAU, Raimundo Farias Martins Amorim que após a leitura da Pauta, sugeriu que essa 53 
poderia ser acrescida com a posse da nova Mesa Diretora. A Assessora Técnica do 54 
CESAU, Maria Valbenia de Almeida, lembrou que a Pauta do dia, trata-se exclusivamente, 55 
da Eleição da Mesa Diretora. O Conselheiro e Vice Presidente do CESAU, Raimundo 56 
Farias Martins Amorim concordou, lembrando a necessidade de convocação de uma 57 
Reunião Extraordinária para a posse. Solicitou à Comissão Eleitoral, para dá início aos 58 
trabalhos da eleição da Mesa Diretora. O Conselheiro Agnel Conde Neto assumiu a 59 
condução dos trabalhos, falou da inscrição de Chapa Única, a qual, já está homologada pela 60 
Comissão Eleitoral. Citou os membros que compõem a Comissão Eleitoral. Em seguida, leu 61 
o Requerimento para registro da chapa, com o nome dos componentes e seus segmentos: 62 
Presidente: João Marques de Farias; Vice – Presidente: Marlúcia Ramos de Fátima de 63 
Sousa Gomes; Secretário Geral: Acilon Gonçalves Pinto Júnior e Secretária Adjunta: 64 
Maria Lucilene Martins Santos. Destacou a paridade e a inscrição de cada candidato. Leu o 65 
atesto, emitido pela Secretária Executiva do CESAU, Maria Goretti Sousa Pinheiro que 66 
fez a leitura, também, da Homologação. O Conselheiro Antônio Cleyton Martins 67 
Magalhães sugeriu que todos os candidatos façam suas considerações. O Conselheiro 68 
Agnel Conde Neto abriu espaço para que os componentes da Mesa Diretora atual, se 69 
manifestassem.  O Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de Farias 70 
destacou esse período, com um balanço positivo, apesar das dificuldades. Agradeceu à 71 
Secretária Adjunta Nina Girão e Lima e ao Vice Presidente, Raimundo Farias Martins 72 
Amorim. Tiveram muitas demandas políticas na perspectiva de garantir uma autonomia e um 73 
controle social mais efetivo. Falou do ano que passou, com uma conjuntura eleitoral, com 74 
uma série de manifestações. Fez referência aos sentimentos saudosistas e do partido 75 
militarista, com possibilidades de participação nas próximas eleições. Podemos pensar 76 
diferentes, com linhas de frente, na construção da saúde. Fazer com que o controle social 77 
continue avançando nos municípios. Lembrou a Conferência da Saúde do Trabalhador e da 78 
Trabalhadora e no próximo ano, a Conferência de Saúde. Conclamou avançarmos no caráter 79 
e ideal de construção dos fóruns, uma forma de participar efetivamente. Destacou o 80 
fortalecimento do COAP, para isso, teremos reuniões itinerantes, sendo a primeira, em 81 
Sobral. Temos que trabalhar essas reuniões itinerantes, como propostas. Que os 82 
Movimentos Sindicais e Populares, possam participar efetivamente. Precisamos construir os 83 
Comitês das Populações mais carentes, apesar de trabalharmos os Quilombolas, entre 84 
outros.  Falou ainda sobre a pesquisa sobre violência, onde Fortaleza se destacou como a 85 
segunda cidade mais violenta do mundo e a sétima do Brasil. Por várias vezes, neste 86 
Plenário, se cogitou falar sobre violência. Devemos construir esta agenda, coletivamente. 87 
Agradeceu ao corpo técnico, ressaltando a necessidade de capacitação e incentivo para a 88 
realização de um bom trabalho. Falou da reforma do espaço físico e montagem de um novo 89 
projeto com a nova Jornalista, Thaís Lavor, para que o CESAU tenha mais visibilidade. Fez 90 
referência aos vícios de profissionais, nos diversos setores, tendo como consequências, o 91 
emperramento de processos, não por conta da Mesa Diretora ou de seus assessores. 92 
Agradeceu à Secretária Executiva Maria Goretti Sousa Pinheiro, pela sua postura ética, 93 
honesta e correta. Agradeceu mais uma vez aos funcionários de modo geral. Acrescentou 94 
da necessidade de convidar as Centrais Sindicais, as quais, podem defender os Concursos 95 
Públicos. A pressão da sociedade faz com que a gestão avance. Haverá uma grande marcha 96 
em São Paulo, do conjunto dos trabalhadores. Continuará mantendo coerência e respeito 97 
aos Técnicos e à Gestão. A Conselheira Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes 98 
agradeceu a Deus e a todos os conselheiros  usuários que votaram nela e aos trabalhadores 99 
do CESAU. Tem respeito pelas mulheres trabalhadoras do CESAU. No entanto, necessita 100 
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se ajustar, se afinar com os técnicos e não tem medo de chamar a atenção. A política pública 101 
de saúde, precisa de trabalhadores e militantes. Política pública de saúde tem instância de 102 
deliberação. Solicita que o Presidente da Mesa não tome decisão que não seja colegiada. O 103 
Conselheiro Secretário Geral Acilon Gonçalves Pinto Júnior falou que é simples a sua 104 
participação no Conselho. O seu mandato tem a duração da sua permanência na Gestão. 105 
Defende o livre debate, e observa que todos procuram trazer discussões, as mais diversas. 106 
Defende ainda, a estrutura deste Conselho. Em relação às viagens, como membro da Mesa, 107 
irá lutar para minimizar os transtornos.  A Conselheira e  Secretária Adjunta Maria 108 
Lucilene Martins Santos falou que, quando se fala em controle social, vive isso no seu dia 109 
a dia, traz isso na cerne, enquanto indígena. Acrescenta que ao se fazer controle social, não 110 
se deve ter a visão de só fiscalizar e sim, deliberar o que há de melhor. Agradece a todos e 111 
pretende alcançar as expectativas que lhe foram depositadas. O Conselheiro Agnel Conde 112 
Neto colocou para o Pleno, em REGIME DE VOTAÇÃO, a CHAPA NOMINAL em VOTO 113 
ABERTO. Começando a VOTAÇÃO pelo Conselheiro Francisco Anastácio Dourado 114 
Félix que falou da importância do momento. VOTO FAVORÁVEL. A Conselheira Maria 115 
Edilza Andrade da Silva se orgulha da Candidata à Secretária Adjunta, Maria Lucilene 116 
Martins Santos, de descendência indígena e ser Agente Comunitária de Saúde. VOTO A 117 
FAVOR. A Conselheira Maria Conceição Araújo Moreira – VOTO FAVORÁVEL.  A 118 
Conselheira Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes falou que essa chapa irá 119 
abrilhantar a todos os conselheiros de saúde. VOTO A FAVOR. O Conselheiro Moacir 120 
Gonçalves de Oliveira aproveitou o momento e agradeceu à sua entidade por sua 121 
recondução e VOTOU A FAVOR. O Conselheiro Francisco Marcondes Batista – VOTO A 122 
FAVOR. O Conselheiro Joel Isidoro Costa afirmou que acordou com o Conselheiro Titular 123 
José Maria Arruda Pontes e VOTOU A FAVOR.  A Conselheira Teresinha Leite Ferreira, 124 
lutadora pelos trabalhadores da saúde – VOTO A FAVOR. A Conselheira Márcia Lessa 125 
Fernandes falou que o Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente, acolhe 126 
a chapa – A FAVOR. O Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães falou que 127 
gostaria de fazer um comentário. Prestou atenção à fala dos novos integrantes e se 128 
ABSTEM DO VOTO. O Conselheiro José Rogério Martiniano de Sousa VOTA A FAVOR 129 
e que o CESAU possa avançar. O Conselheiro Leandro Rodrigues Martins VOTA A 130 
FAVOR. O Conselheiro Francisco José Bezerra Lira, em nome do Sindicato dos Técnicos 131 
de Segurança do Trabalho do Estado do Ceará, VOTA A FAVOR. A Conselheira Maria 132 
Lucilene Martins Santos – VOTA A FAVOR. O Conselheiro Jorge da Silva Gomes  133 
parabeniza ao conselheiro João Marques de Farias, como Presidente da Mesa Diretora que 134 
irá vencer o mandato, pela sua atuação. Parabenizou, em nome das Comunidades 135 
Indígenas, a conselheira Maria Lucilene Martins Santos. Destacou que as Comunidades 136 
Indígenas do Ceará, vêm ocupando espaço no Ceará – VOTA A FAVOR.O Conselheiro 137 
Raimundo Otávio de Vasconcelos sente-se emocionado por participar deste conselho há  138 
4 (quatro) anos. Passou por 3 (três) Presidentes e hoje está fechando seu mandato, votando 139 
nesta chapa. Ressaltou que o conselheiro João Marques de Farias é democrático. 140 
Agradeceu à Secretária Executiva Maria Goretti Sousa Pinheiro, pelo apoio e reivindicações 141 
atendidas. Finalizou VOTANDO A FAVOR e leu um poema, como forma de despedida. O 142 
Conselheiro Luís Carlos Schwinden VOTOU A FAVOR. O Conselheiro João Marques 143 
de Farias VOTOU A FAVOR. O Conselheiro Acilon Gonçalves Pinto Júnior VOTOU A 144 
FAVOR. O Conselheiro Agnel Conde Neto declara a CHAPA ÚNICA ELEITA COM 20 145 
(VINTE) VOTOS A FAVOR e 1(UMA) ABSTENÇÃO. A seguir foi aberto espaço para 146 
discussões. O Conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães falou que foi o único que 147 
se absteve do voto, pois sentiu falta do contraditório; realizar análise de um passado bem 148 
recente; não consegue ver o conselho com uma postura e não avançou, por ocasião do 149 
trancamento da pauta. O interesse do Governo não condiz com o interesse desse conselho. 150 
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Não estamos deliberando as políticas públicas . O trabalho vivo é feito por seres humanos. 151 
O desafio é que o CESAU, possa ampliar o seu caráter público. O Conselheiro Mariano 152 
Araújo Freitas falou que o momento é importante para os conselhos representativos em 153 
todo o país. Estamos no momento de impasse. O momento no Brasil é muito grave. As forças 154 
sociais estão recuadas. O Conselho de Saúde não avança, porque os movimentos e as 155 
forças sociais, não avançam. Se o Movimento se paralisa, todas as outras forças também 156 
paralisam. É preciso que a saúde se levante. Colocou, como médico, que, com o avanço 157 
indiscriminado que a 8ª Conferência de Saúde e Constituição deixaram em aberto, os Planos 158 
de Saúde e até os funcionários públicos, possuem planos. As coisas são muito complexas e 159 
com esses Planos, vieram o aumento de trabalho, para médicos, enfermeiros e outros. Tudo 160 
isso, é a estrutura do Brasil. As grandes indústrias, os grandes empresários e a grande mídia, 161 
estão contra o povo. Se congratula com a nova Mesa Diretora. O Conselheiro Antônio 162 
Cleyton Martins Magalhães propôs a discussão desse tema. O Conselheiro Mariano 163 
Araújo Freitas aceita o debate, com o TEMA: MERTICALIZAÇÃO DA SAÚDE. O 164 
Conselheiro e Vice Presidente do CESAU, Raimundo Farias Martins Amorim 165 
parabenizou à nova Mesa Diretora e que essa terá muito trabalho pela frente. Agradeceu à 166 
Mesa anterior, na pessoa do Presidente João Marques de Farias. Falou das turbulências 167 
passadas. Agradeceu o trabalho da Secretária Executiva Maria Goretti Sousa Pinheiro, 168 
mulher forte e trabalhadora. Agradeceu também à conselheira Nina Girão e Lima pelo 169 
trabalho desenvolvido. Falou dos problemas ocorridos  nas viagens, onde ele próprio, foi 170 
excluído de um processo, onde estava, juntamente com outras pessoas. Passaram 171 
turbulências também, com o ex-presidente Luís Carlos Schwinden, onde sofreram denúncias 172 
infundadas, em jornais e etc. no entanto, se abriram processos e solicitações de auditoria. 173 
Tivemos ainda, a renúncia do Conselheiro Luís Carlos Schwidnen. Essa nova Mesa, irá 174 
trabalhar com mais tranquilidade. A casa já está arrumada. Nos 3 (três) anos que esteve na 175 
Mesa, nunca viu uma página de jornal, falando do CESAU, dando a visibilidade política deste 176 
Conselho. Tem certeza que, com esse novo plano, o CESAU terá maior destaque. Finalizou, 177 
desejando paz e harmonia sempre. O Conselheiro Francisco Anastácio Dourado Félix 178 
parabenizou a nova Mesa eleita, desejando sucesso e boa sorte. Se congratula com a 179 
conselheira Nina Girão e Lima, falando que, uma vez conselheiro sempre conselheiro. 180 
Agradeceu à mesa que está vencendo o mandato. Acompanhou as situações delicadas, 181 
citadas pelo conselheiro e vice presidente, Raimundo Farias Martins Amorim. É necessário 182 
comungar com a maioria das ideias. Tem plena confiança no assumir da nova Mesa, em 183 
relação aos conselheiros e trabalhadores desta casa. Assumir e dá espaço aos 184 
trabalhadores do CESAU. Cada um tem sua forma diferente de agir, trabalhar e pensar. A 185 
Secretária Executiva do CESAU, Maria Goretti Sousa Pinheiro se pronunciou falando da 186 
sua trajetória, sempre agindo dentro da ética e da honestidade. O Conselheiro Ney da 187 
Alcântara Araújo saudou a todos e falou que esse colegiado é um berço de aprendizagem. 188 
É a favor das divergências neste colegiado. Os problemas dos Conselhos Municipais de 189 
Saúde, são semelhantes. Ressaltou a questão da operacionalização do colegiado. Cada um 190 
tem a mesma importância e o mesmo direito. Teve problemas, nesse sentido, mas, já foram 191 
sanados.  Reconhece o trabalho da Secretária Executiva Maria Goretti Sousa Pinheiro e da 192 
Assessora Técnica Joana D'arc Taveira dos Santos, em solucionarem o seu problema das 193 
diárias. Ressaltou que não faz parte das Comissões, por motivos operacionais, mas, a partir 194 
de agora, poderá contribuir e exercer o seu papel de cidadania, no controle social. É preciso 195 
dá as condições para o controle social funcionar, se referindo à Mesa Diretora. Lembrou que 196 
o nosso papel é deliberar as políticas de saúde e se preocupar com a manutenção dos 197 
equipamentos de saúde. Desejou sucesso à nova Mesa Diretora. Que mantenhamos a 198 
autonomia, como controle social. Agradeceu aos Agentes Comunitários de Saúde, do Estado 199 
do Ceará, pela sua recondução e da conselheira Maria Edilza Andrade da Silva. A 200 
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Conselheira Teresinha Leite Ferreira fez suas despedidas, pois irá até o dia 26/03/2014. 201 
Aprendeu muito e posteriormente voltará, mais fortalecida. Ressaltou o trabalho do 202 
presidente João Marques de Farias, como uma pessoa íntegra e trabalhadora. Sairá com 203 
mágoas por um problema que lhe aconteceu, porém, de cabeça erguida. Continuará lutando 204 
pelos trabalhadores. Lutou pelo Plano de Cargos e Carreira. O Conselheiro Francisco José 205 
Lima Batista agradeceu a todos e se despede temporariamente. Sente-se feliz com a nova 206 
Mesa Diretora, acreditando no seu potencial. Satisfeito com a conselheira Marlúcia Ramos 207 
de Fátima de Sousa Gomes na vice – presidência. Relatou os acontecimentos de 208 
Maracanaú, que estão na mídia, acontecimentos, estes, os quais, debateu. Falou da 209 
manipulação dos gestores, para que o mesmo não fosse reconduzido. Deixa o Conselho 210 
Municipal de Saúde de Maracanaú com  ar de dever cumprido. Lembra que combateu os 211 
desvios financeiros daquele município, por empresas, o que hoje, estourou na imprensa. 212 
Sente-se envergonhado por seu município em ter gestores dessa natureza. No entanto, fica 213 
satisfeito por seus posicionamentos tomados. Cabe agora, ao Ministério Público provar os 214 
desvios financeiros. Uma das empresas, era de posse do Vice – Prefeito. Ainda acredita em 215 
bom senso e pessoas que lutam. Destacou o grande aprendizado que teve aqui, fez grandes 216 
amizades e a luta continua. Continuará conselheiro local, no município. Espera retornar a 217 
esta casa, em breve. O Conselheiro Luís Carlos Schwinden lembra que fez parte da Mesa 218 
Diretora. Agradeceu a seus pares. Se reportou ao conselheiro Antônio Cleyton Martins 219 
Magalhães , falando que, às vezes se deixa mágoas nas pessoas, hoje, o conselheiro 220 
Antônio Cleyton Martins Magalhães é considerado chato e temos que entender esse 221 
contraditório. Concordamos quase 100%(cem por cento) em seu discurso. Discorda e 222 
concorda. Quer participar do debate sugerido pelo conselheiro Mariano Araújo Freitas. 223 
Agradece a todo o Pleno, ao ex-conselheiro Haroldo Jorge de Carvalho Pontes, aos 224 
conselheiros Raimundo  Farias Martins Amorim, João Marques de Farias e Nina Girão e 225 
Lima. Parabenizou ao Pleno por 50%(cinquenta por cento) de mulheres na nova Mesa 226 
Diretora, dando vasão à condução do gênero. Destacou a representação dos indígenas na 227 
Mesa, a qual, será bem encaminhada, com os conselheiros João Marques de Farias e Acilon 228 
Gonçalves Pinto Júnior. O contraditório tem que ter e tem que aparecer. Terão apoio do 229 
COSEMS.  A Conselheira Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes  agradeceu a 230 
todos e é solidária ao conselheiro Francisco José Lima Batista. Ressaltou a coragem de 231 
renunciar no Pleno e lhe dá essa oportunidade. Falou que todos que militam e incomodam 232 
nas base, passam por esses transtornos que o conselheiro Francisco José Lima Batista está 233 
passando. Deseja que ele retorne a esta casa, mais fortalecido. Agradeceu ao conselheiro 234 
Francisco Marcondes Batista, que lhe deu grande apoio para que a mesma pudesse se 235 
candidatar. Lembrou sua militância nos movimentos sociais, onde se prega uma política de 236 
controle social, com pé no chão e humildade. Pregar nessa casa o fortalecimento, a coragem 237 
e determinação, em prol do controle social. Como vice – presidente, irá incomodar. Temos 238 
que fazer política descentralizada. Não seremos manipulados, teremos que falar e defender 239 
a segurança e trabalharmos, família, juventude e a diversidade. A Conselheira Nina Girão 240 
e Lima agradeceu a todos por esses 4(quatro) anos, os quais,  foram de grande aprendizado. 241 
Hoje, o CESAU é o maior peso que tem em seu currículo. Conhece como se dá o processo 242 
de controle social. Agradeceu a confiança que lhe foi depositada, como membro da Mesa. 243 
Encerra sua fala, desejando muita sorte, coerência e paciência, à nova Mesa. Bons frutos a 244 
esta casa para a nova Mesa Diretora. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva, se 245 
dirigindo ao conselheiro Luís Carlos Schwidnen, concorda em parte, com o seu 246 
posicionamento, em relação ao conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães. Hoje, 247 
interpreta o conselheiro Antônio Cleyton Martins Magalhães, como um despertar para um 248 
outro ângulo do controle social. Discorda quando ele fala que temos postura governamental. 249 
Fez uma reflexão sobre as UPAS, em cima do discurso do conselheiro Antônio Cleyton 250 
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Martins Magalhães, a começar pela UPA de sua cidade, Aracati, onde o local da construção 251 
é inviável para a população. Concorda quando ele diz que essa gestão, está preocupada 252 
com o espaço físico e não com o trabalhador. Discorda do Presidente, quando ele fala que 253 
as questões dos trabalhadores devem ser discutidas nas entidades. Acha que também 254 
podem ser discutidas no Pleno, já que, deliberamos. Concorda ainda com o conselheiro 255 
Mariano Araújo Freitas, quando ele critica os sindicatos, pois muitos deles, estão 256 
preocupados somente com o número de sócios. Citou absurdos feitos com categorias que 257 
já têm vínculo trabalhistas. Concordou ainda sobre o que foi falado em relação aos Planos 258 
de Saúde. Estamos precisando de pessoas sérias para gerenciar o SUS. Ela própria possui 259 
plano de saúde e se não o tivesse, já teria morrido. Falou para o conselheiro Antônio Cleyton 260 
Martins Magalhães que hoje, os seus discursos já a despertaram para novas lutas e novas 261 
visões. Parabenizou à nova Mesa  Diretora. Solicitou a esta, valorizar os técnicos e 262 
servidores do CESAU. O Conselheiro Jorge da Silva Gomes disse que fala pouco e prefere 263 
agir. Sofre na pele, os descasos com a saúde. Falou da mal qualidade da água consumida 264 
na sua comunidade. Solicita ajuda neste sentido, para aquisição de água potável, via 265 
RECOMENDAÇÃO para o Prefeito. Parabenizou à nova Mesa Diretora. O Conselheiro 266 
Leandro Rodrigues Martins agradeceu a boa convivência com a Mesa que está saindo. 267 
Deseja boa sorte à nova Mesa e apoia o SUS. O Conselheiro Francisco Marcondes 268 
Batista desejou boa sorte para a nova Mesa. Se dirigiu ao conselheiro Francisco José Lima 269 
Batista, em relação aos políticos que querem tomar conta dos conselhos municipais. Falou 270 
que foi eleito Presidente da Rádio Municipal e não aceita propaganda de Prefeitura. Há um 271 
programa, “ A VOZ DO POVO”, para pessoas carentes. O seu filho foi demitido por não 272 
aceitar interferências políticas. Desejou boa sorte para a nova Mesa Diretora. Votará em 273 
contas para aprovação no município, conforme o Tribunal de Contas do Município, sem 274 
medo de represália. A Conselheira Cleide Vieira da Costa parabenizou à nova Mesa 275 
Diretora. Há um ano que aqui está, aprendeu muito. Solicitou para que os companheiros não 276 
sejam muito repetitivos. O Conselheiro Agnel Conde Neto informou que o seu mandato e 277 
do conselheiro Raimundo Otávio de Vasconcelos, estão se esgotando. Se despede, mas, 278 
continuará a luta em prol do SUS. Sugeriu que o CESAU fiscalize mais os equipamentos e 279 
ser mais atuante. A Secretária Executiva do CESAU, Maria Goretti Sousa Pinheiro 280 
parabenizou à nova Mesa  e que esta possa a vir construir políticas públicas voltadas para 281 
a saúde. Estará sempre no apoio, com trabalho digno, dentro da seriedade e ética. Lembrou 282 
a 2ª Reunião Extraordinária, no dia 24/03/2014, no período da tarde, para a apresentação 283 
do Fluxograma do Hospital Geral de Fortaleza, com o Dr. Marcos Lima. Agradeceu à 284 
conselheira Nina Girão e Lima, pela sua grande colaboração, prestando assessoria, 285 
trabalhando voluntariamente, no CESAU. Agradeceu também, ao conselheiro e presidente 286 
do CESAU, João Marques de Farias, ao ex-conselheiro Haroldo Jorge de Carvalho Pontes, 287 
o qual, a ensinou muito e ao conselheiro e vice presidente, Raimundo Farias Martins Amorim. 288 
Falou que, durante toda a sua vida, se auto trabalhou à questão do desapego, portanto, 289 
acolhe à nova Mesa.  O Conselheiro Joel Isidoro Costa lembrou que o Dr. Marcos Lima 290 
virá hoje sim, por uma determinação do Pleno e do conselheiro e Secretário Geral da Mesa 291 
Diretora do CESAU, Acilon Gonçalves Pinto Júnior. O Conselheiro e Presidente do 292 
CESAU, João Marques de Farias, agradeceu aos companheiros da Mesa Diretora que está 293 
se esgotando, o conselheiro e vice presidente Raimundo Farias Martins Amorim, 294 
conselheiros Haroldo Jorge de Carvalho Pontes, Luís Carlos Schwinden e Nina Girão e Lima. 295 
Solicitou registrar em ATA que será uma grande honra, a nova Mesa Diretora ter em sua 296 
composição, 2 (duas) mulheres, dignificando o controle social.  Agradeceu ao Plenário pelo 297 
VOTO de Confiança. Agradeceu também, ao  conselheiro Antônio Cleyton Martins 298 
Magalhães pelo VOTO DE ABSTENÇÃO. Possuem divergências entre segmentos, sem 299 
perderem os princípios. Concorda com o conselheiro Mariano Araújo Freitas quando diz que 300 
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a classe trabalhadora teve algumas derrotas. Defendeu uma frente em defesa do concurso 301 
público. Lembrou que a Ditadura Militar fará  50 (cinquenta) anos no dia 31/03/2014. Sugeriu 302 
se empossar a Mesa Diretora neste dia, realizando um grande ato político. Lembrou o 303 
Planejamento do CESAU, como PONTO DE PAUTA para a Reunião Ordinária do dia 304 
14/04/2014. É este Planejamento que vai definir as novas ações do CESAU e da Mesa 305 
Diretora, como um todo. A Secretária Executiva do CESAU, Maria Goretti Sousa Pinheiro 306 
solicitou aos conselheiros, confirmarem e efetuarem suas inscrições no Congresso da Rede 307 
Unida, para que as demais providências sejam efetuadas. O Conselheiro e Presidente do 308 
CESAU, João Marques de Farias, afirmou que, como nada mais havia para ser discutido, 309 
deu por encerrada a reunião, a qual NÃO FOI GRAVADA, sendo transcrita pelos 310 
Assessores Técnicos do Conselho Estadual de Saúde – CESAU, Maria do Socorro 311 
Cardoso Nogueira Moreira, Maria Áurea Martins de Sousa Silva e Joana D'arc Taveira 312 
dos Santos, que após submetida à Plenária para leitura, análises, emendas e 313 
aprovação do Pleno, ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de Saúde 314 
do Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento.  Fortaleza, 24 315 
de março de 2014.               316 
Maria Goretti Sousa Pinheiro _________________________________________________ 317 
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira ____________________________________ 318 
Joana D'arc Taveira dos Santos ______________________________________________ 319 
Maria Áurea Martins de Sousa Silva ___________________________________________ 320 
Rubens Ribeiro dos Santos (DIGITADOR). ______________________________________ 321 


